

Actualidad económico financiera

## La socialización paulatina

Si alharacas, paso a paso y afirmándose en el camino, desde el Ministerio de Obras Públicas se va haciendo una obra socializadora en todo aquello que está más en consonancia con la economía nacional: las obras públicas y las comunicaciones. Ya se han levantado voces autorizadas en el Parlamento; no muy lejos está la declaración del diputado radical señor Hidalgo al referirse al plan de Alarcón. La contestación del Ministro no fue rebatiendo lo afirmado sino confirmando en todas sus partes. Al mismo tiempo se comenta la intervención exagerada estatal en las compañías ferroviarias. Con dos meses de asenderada economía dirigida. Y así, día tras día van saliendo a la luz los procedimientos más destacables para que la socialización se introduzca sin asustar como los proyectos del Ministerio del Trabajo, y sin embargo van encaminados al mismo fin.

Doloroso es confesarlo pero vamos abocando a un callejón. Sin salida en que el Estado se va a convertir en el factor de la economía nacional y bien perdidos estamos—según el frase vulgar—si nos confiamos en tal personaje que no engendra más que dificultades sin tasa y no produce más que parálisis. Claro es que más culpa de todo es del mismo empujón capitalista ya que se ha ido dejando ganar la mano por el peor economista que podía tener, pues si se creía que le iba a tener bajo su mando, ahora se lo está demostrando que se ha apoderado de él. Pero mientras, en el resto de Europa van saliendo poco a poco de la intervención del Estado—en grado exagerado que co-

MANUEL DE LA PARRA

(Prohibida la reproducción.)

condicionales y a propuesta suya fué nombrado concejal por el gobernador civil de la Dictadura don Carlos Palanca, y actuó como tal hasta la caída de Primo de Rivera.

Estos son los dos personajes que abominan de la Dictadura, de la Monarquía y de sus hombres.

## En Uleila

Fin de fiestas

Breves días hace, que con singular entusiasmo y buenas esperanzas, acogimos el nombramiento de D. Francisco Sánchez Pérez, como alcalde presidente de la Comisión Gestora.

Difícil, es después de tan considerable lapso de tiempo, sin autoridades, logar satisfacer las aspiraciones de un pueblo que por tanto tiempo se gobernó por sí solo. Pero la voluntad y el buen deseo son capaces de colmar, todas las aspiraciones.

Comienzo de la gestión del señor Sánchez Pérez, ha sido la preparación y reorganización de nuestros festejos, ya decaídos en años anteriores por falta de personas, que por ellos se interesaran; los festejos de este año, han resultado, gracias a su gestión, magistrales.

Plácemes merece el reparto de pan a los pobres del lugar; pero también los merece, saberse captar, en este pueblo, de desconfiados, y de poca en las personas, las amistades del vecindario en tan corta gestión.

Pueba de ello ha sido, que anoche, cuando con las últimas piezas musicales, y bajo el cielo azul de hermosa luna, nos disponíamos a dar fin a nuestras fiestas, los que allí estábamos, como si hubiéramos sido un solo hombre, se pidió al son de atronados aplausos, que el señor alcalde hablase al pueblo.

Visiblemente emocionado, apareció en el balcón central del Ayuntamiento este hombre singular, que quizás después de una larga vida gastada al servicio de los negocios comerciales, es la primera vez, que habla a un pueblo.

Con la natural extrañeza de los reunidos, que no esperábamos del señor Sánchez Pérez, una pieza oratoria tan bien dicha, manifestó que desearía tener la elocuencia y el talento de nuestro distinguido paisano don Juan Sáez Martínez, y hablar palabras tan floridas y bien dichas como él supo decir las al hacer la presentación de la señorita de Quirós.

Desgraciadamente él no dispone de una preparación oratoria; solamente quiere decir los motivos que le han movido a ponerse al frente de este Ayuntamiento.

Demasiada conocida es mi persona, no desconozco las dificultades de gobernar un pueblo, en donde se tropieza con obstáculos enormes; mis energías y mi situación económica, agotada hasta la última peseta, me impiden hacer una labor, como la deseara, pero con el pensamiento puesto en mi pueblo, y el corazón al servicio del mismo, quiero ver si puedo; una ruta, a las generaciones venideras.

Si lo consigo, mi satisfacción será inmensa, para lo cual, quiero el apoyo y la cooperación de todos; pero si fracaso, si no me ayudaís, dejaré escrita sobre la mesa mi dimisión, y al marcharme diré, como dijo Boadid «Llorar Uleilenses como niños, ya que como hombres no habéis sabido, ayudar y defender a Uleila».

Las cariñosas y cálidas palabras de nuestro alcalde señor Sánchez Pérez, me hicieron una prolongada y muy sincera ovación, retirándose del balcón, con indescriptible entusiasmo.

Seguidamente, para contestarle, y a instancias del vecindario, el culto abogado, periodista, y distinguido y orador de altos vuelos, D. José Sáez Martínez, dirigió la palabra, como siempre sabe hacerlo, de manera clara y magistral, exhortando al vecindario, a cooperar con la simpática y maciza figura de nuestro actual alcalde, al mejor desenvolvimiento en la marcha administrativa del pueblo, y haciendo en breves y muy bien pintadas frases, la historia de la persona del señor Sánchez Pérez.

Las últimas palabras del señor Sáez, fueron justamente

## PANTALLA INDISCRETA

El «Puente de Hierro»,—la antigua taberna de Martínez Parra—fué cuartel general de los de la Dictadura cuando aquel memorable plebiscito en favor de aquel régimen.

Martínez Parra iba a la caza de firmantes, los llevaba a su taberna, les obsequiaba con un vaso de vino y les hacía firmar.

El pobre hombre hacía méritos para que le nombraran delegado de abastos.

Don Portier el Baboso continúa tildándonos de monarquizantes y conspiradores. Don Portier y su comparsa de chantagistas y saltadores políticos, no sabe decir más que idioteces de ese calibre; pero no dicen ni media palabra del «affaire» de la Diputación.

¡Ahí, «puritano» don Portier, ahí de la moralidad y del saneamiento!

No ha dicho ni pío el «Diario de Almería» de las infor-

aplaudidas, siendo de mucha oportunidad, la salutación, que la simpática agrupación musical de Lubrin le hizo, tocando el himno de rigo.

Después un baile popular, muy concurrido, en el casino y una verbena en la plaza.

J. MARTINEZ CAMPOS

## Banquete en honor de don Leopoldo Valverde

Con motivo del reciente nombramiento de Delegado de Hacienda de esta provincia hecho por el Gobierno y con el que se premian sus reconocidos méritos, los compañeros y amigos de don Leopoldo Valverde Rodríguez obsequiaran a este con un banquete en el Balneario «Diana» el próximo sábado 17 del corriente a la 2 de la tarde.

Nada más merecido que esta prueba de compañerismo y amistad a que tan acreedor es el señor Valverde que no supo captarse mas que simpatías en los diferentes cargos que en Hacienda ha desempeñado y de quien tanto puede esperarse, dada su competencia y conocimiento de la Provincia.

## De Instrucción Pública

Un lio cursilístico

Un lio en que yo me encuentro metido, pues aunque yo no soy maestro tengo un amigo que lo es, según afirma. Claro que me gustaría serlo, porque hoy dicen que están muy bien.

Es el caso que hace tiempo se me presentó de mal humor diciéndome: «Chico, es el colmo; soy maestro y como si no fuera nada». Creí que deliraba y pasado los momentos de estupor ante tan categórica pero rara afirmación, le ruego: Aclara, aclara. Pues nada—me dice—que ahora para ser maestro de verdad, necesito hacer tres meses de cursillos.—Oye, oye tu estás loco ¿Cómo te van a obligar a obligar a...?

Bueno déjate de interrogaciones y escucha: He de ir tres meses fuera de casa y necesito dinero; tú sabes que no lo tengo, pues yo vivo y saco a mi familia con un misero jornal. Tú me lo podías prestar ¿no?

Había en sus palabras y su expresión algo que coaccionaba y... la verdad, no se la pude negar. Convínimos la cantidad y salvado el inconveniente, se lanzó a la lucha.

Ha pasado casi un año, y aunque abochornado procura reunirme, yo busco su compañía. No he vuelto a hablarle del asunto por delicadeza. Sé, que fué a la Universidad, y según se desprende de ciertas palabras sueltas, aunque tiene confianza en su labor, no las tiene muy consigo, al parecer por la limitación de plazas.

Esto, me ha hecho pensar muchas veces: ¿Pero no era maes-

maciones que hemos publicado relacionadas con el escandaloso «affaire» de la Diputación.

¿Porqué se calla el «Diario» ante nuestras acusaciones? ¿Tan grande y tan grave es el delito que no pueden ni defenderse?

¡Vamos a depurar eso, puros y probos republicanos! Porque con los intereses de la Diputación no se pueden gastar bromas.

¡Ayudennos ustedes, «Diario de Almería» a esclarecer este asunto! ¡Ja, ja, ja!

Se ha puesto de moda la monomanía persecutoria. A diario vemos en el periódico del «affaire» de la Diputación unos alegatos contra aquel señor Alas Argüelles que fué gobernador civil, que tienden a demostrar que todas nuestras desdichas provienen de la actuación de aquel señor.

Lo más gracioso de esto es que todos se creen perseguidos y víctimas de no saben qué manojos, cuando son ciudadanos que se deslizan por la vida sin que nadie pare mientes en ellos.

tro, no le dió un centro docente del Estado, un título en que como a tal se le capacitaba para ejercerla oficialmente? ¿Al darle un título no se le reconocía oficialmente su competencia para regir escuelas? ¿No le basta la posesión del mismo para desempeñar interinidades en escuelas nacionales? ¿Es que no las hay?

¿Pues y las veintiseis mil creadas el pasado año para que funcionaran en el plazo máximo de tres años? ¿No funcionan ya diez mil de ellas? Y, por último, ¿no le servirán sus cuatro años de carrera y los tres meses de ejercicios para algo?

En fin, esto es un lio; lio que, a trueque de ser más papista que el mismo Papa, me propongo desliar y en el cual aún me encuentro envuelto; lio que me ha calentado esto que hemos dado en llamar la cabeza y que a algunos le sirve sólo para demostrar su testarudez y a mi para compadecer al pobre amigo que hoy por los susodichos cursillos se encuentra al parecer agotado, empuñado y a las puertas de la calle.

¿Habrá de colgar su título en el cierto sitio de cuyo nombre no quiero acordarme para coger de nuevo el pico y la azada?

EL OTRO VÍCTIMA

## GINES DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

## Añoche se practicaron ocho detenciones

Añoche próximo a las once fueron detenidos en la Casa del Pueblo, por celebrar una reunión clandestina, Angel Aguilera Gómez, peluquero; don Federico Molero Jiménez, ingeniero; José Córdoba Caparrós, ebanista; José Sorroche Maturana, albán; José García Soriano, Antonio Felices Felices, Joaquín Moreno Morales y Juan García Maturana, panaderos.

Parece que los detenidos trataban de celebrar una Asamblea para protestar de la Ley de Asociaciones del 8 de abril.

## Asociación de Asistencia Social

Sorteo del día 15 de Septiembre

Núm. premiado

76

A cobrar en las oficinas provinciales, Plaza del Carmen (antigua Escuela de Artes y Oficios).

REFLEJO DEL DIA

## El deporte de moda

Sin duda alguna, el papel de calumniador debe ser la mar de simpático y cómodo. Y debe dar al que lo representa notables timbres de gloria y blandancia. Si no fuera así, no abundaría tanto esa clase que viene a ser como la ponzonita en la carne sana, como una negra moncha en las albas vestiduras. Y cuenta, que el calumniador, ese que lanza paleadas de cieno sobre honras y prestigios, que inventa ruindades y procura echar sobre su adversario todo el odio de los ciudadanos, es a veces—la mayoría de las veces, casi siempre— persona que no es precisamente por su decencia y limpia conducta por lo que ha sobresalido en la vida pública, si no por todo lo contrario. Y a pesar de ello, a la hora de calumniar, se olvida de todo; y, en una frase, en un concepto, echa toda su fobia fuera, su maldad y deseo de hacer daño, e inventa la mentira; o coadyuva a que esta adquiera cuerpo.

Naturalmente, que casi siempre también, el calumniador suele quedar en una situación poco arosa. Porque en el supuesto que fuéramos a recoger la calumnia y emplazáramos al que la lanza a que la demostrara, le pondríamos en un grave aprieto; uno de esos aprietos que luego, el Código, se encarga de resolver dando un disgusto serio al calumniador.

Este, cuando le estorba un adversario, no entabla la lucha en el terreno legal y usando armas razonables y nobles. Esto es muy complicado y dá algún trabajo. Es más fácil decir tonterías, y si tienen mala intención mejor.

¡Si que es una pena estar a merced de los desahogos de cualquier señor que para exteriorizar su enemiga contra uno, solo encuentra como único medio el motejarle con conceptos calumniosos que, desde luego, no pueden probar, como no se puede probar ninguna falsedad ni ninguna mentira!

En cambio, ¡cuantas cosas podíamos decir a esos calumniadores, todas ellas documentadas y ciertas, y no lo hacemos por delicadeza y por comiseración!

A veces,—en estos casos, es lo mejor—la única contestación que se merecen esos señores calumniadores, es el desprecio. Que es precisamente lo que estamos haciendo. El desprecio hacia el deporte de moda y hacia los que lo practican: la calumnia y los calumniadores.

MARTI-MAR

## BAGATELAS

EN SERIO Y EN BROMA

Una observación

¡No se han fijado ustedes cuando acuden a la Diputación, a sacarse la cédula personal, que todos los que salen, después de haberla adquirido, van hablando solos?

¿Que dirán? ¿Qué frases de «agradecimiento» más interesantes y mas lapidarias?

¡Ha muerto Gorguloff!

La justicia francesa, severa e implacable, ha dado fin a la vida del ruso Gorguloff.

En torno al «caso» de

este hombre, se hicieron diversos comentarios a raíz de distarse la sentencia de muerte.

¡Se trata de un perturbado o de un excelente mediante?—preguntaba ante nuestros contundentes ataques.

El reo, sobre la guillotina, nos ha demostrado lo primero. Ahí quedan sus palabras al pueblo parisiense, un minuto antes de entregarse en manos del verdugo.

¡Pueblo de Paris, yo te perdono!

Dios nos libre de Portier

¡Buena; la pluma de es-

te señor es una tempestad desoladora; un «simul» aterroriza a una carabina de Ambrósio!

Hasta ahora nos explicábamos a nosotros mismos como «gato panza arriba» ante nuestros contundentes ataques.

Y encontrábamos explícito, en fuerza de excrementos, que él, que diariamente atacara a este o aquel organismo, de la forma más punzante.

Pero jamás pensamos llegar a su osadía a no respetar las «canas»

«Don Portier, dejar tranquilos yacer a los que con Dios están»

## Reportaje local

¡Hambre!

A pocos kilómetros de las estribaciones de la sierra, existe un pueblcito, que en tiempos pasados, se desenvolvía animosamente con el producto de su vega, recia y boyante; y de la explotación de sus ricas minas.

Este pueblo que se llama Gergal, ha hecho un alto en su camino de prosperidad y hoy le embarga una horrible tragedia que hace huir aceleradamente a sus habitantes ante el pavoroso problema del hambre.

Sus ricas tierras, las que en otros tiempos dieron ricas y abundantes cosechas, se encuentran hoy desmanteladas, faltas de ese verdor con que las plantas pintan los terrenos más abruptos.

Sus minas, esas minas en la que los obreros corrían riesgos insospechados, para llevar un pedazo de pan a sus hogares, han sido también paralizadas por situación económica de los mercados o falta de demanda.

Esta es la situación reinante en el pueblo de Gergal; pueblo de trabajadores, que se debate en los estertores de su agonía sin conseguir que su trágica situación sea remediada con la brevedad que merece.

ANGEL

Los obreros del camino de ronda

Los ochenta peones que en la semana próxima se ocuparán en las obras del Camino de Ronda, serán nombrados mañana sábado en la Jefatura de Obras Públicas (Avenida de la República núm. 39).

Se llamará a las nueve ochos peones, de la primera de las listas formadas en la Alcaldía; si no se reunieran dichos ochenta peones, volverá a llamarse a las diez y media, previniéndose a los interesados que, los no presentes, perderán turno, pudiéndose completar el número de peones de los de la lista segunda de la alcaldía.

En la Diputación

Al recibimos ayer en su despacho oficial el presidente de la Diputación señor Redondo Godoy, nos participó que en la tarde anterior y en la notaría del se-

ñor Jofre, le fueron entregadas por los albaceas de la testamentaria de don Andres Ruiz Carrillo, el legado de 4.041,18 pesetas, donadas por este señor para el Hospicio.

También me hicieron entrega de varias acciones de minas.

¡Nos dió cuenta el señor Redondo de haber visitado al gobernador civil, a quien reiteró la dimisión presentada.

El señor Liarte Lausín me ha ofrecido resolver este asunto rápidamente, encontrando justificadas todas mis razones para reiterarle mi dimisión.

Hablando con el gobernador

El gobernador civil señor Liarte Lausín dijo ayer a los informadores que había celebrado una reunión con los señores que componen la Junta Administrativa del Instituto de Higiene, tratando de asuntos de gran importancia para la vida de esta institución.

Un periodista preguntó:—¿Le ha visitado el presidente de la Diputación?

—Sí, Ha venido para reiterarme su dimisión en su cargo, que en verdad, no es este la única vez que lo hace, pues casi siempre que me ha visitado me ha expuesto su deseo de marcharse.

El alcalde de Berja, me participa en un oficio, que en dos periódicos locales se ha dado la noticia que en dicho pueblo habían ocurrido unos desórdenes, y no siendo esto cierto rogaba lo dijera a dichos periódicos para que rectificaran.

Los informadores manifestaron al gobernador que esta noticia había sido facilitada por la guardia civil; y a esta correspondía la rectificación.

Cien pesetas de multa

El gobernador civil, ha impuesto una multa de cien pesetas a la Papelería Moya, por tener expuesto en su escaparate un libro en cuyas pastas tenía la bandera monárquica.

Asistencia social

Durante el día de ayer fueron asistidos en este Centro benéfico 371 niños y 450 adultos,

## El «affaire» de la imprenta de la Diputación

Parece que el «affaire» de la imprenta de la Diputación va a entrar en una fase de gran actividad.

Como recordarán nuestros lectores, por este escandaloso asunto está procesado por esta Juan Martínez Parra, propietario del periódico REPUBLICANO («Diario de Almería») y los talleres de este periódico embargados por valor de 30.000 pesetas.

Se ha nombrado juez especial en este asunto al señor Saicedo, digno juez de Instrucción del distrito de la Audiencia de esta capital.

También sabemos que el Fiscal ha pedido a la Sala el procesamiento del señor Irazo; y en vista de ello, la parte acusadora ha pedido que el procesamiento se haga extensivo a todos los individuos encartados en este sumario.

## Coplas de ocasión

CANTO DE PORTIER

Yo soy Portier, yo soy Portier, el impecable doncel que hace a esta tierra temblar. Amigo de Primo, ayer; hoy pensador liberal.

Yo soy el que este terruño tiene metido en un puño; yo soy el mozo «docente», y, en fin, yo soy el que gruño y hago temblar a la gente.

Yo soy el que vociferó, rabio, ríno y grito fiero, contra el primer ciudadano que tropiezo en mi sendero y no me tiende la mano.

Yo soy el hombre templado que tengo atomizado a todos los organismos de este lar «interesado» con mis nobles altruismos.

## Dos ejemplares!

Los dos personajes del «Diario de Almería», que ahora se presentan como furibundos republicanos y vituperan a cuantos actuaron en el régimen monárquico, y sobre todo a los que siguieron a la Dictadura, se pasaron la vida arrastrándose ante los jefes de la Unión Patriótica y fueron unos serviles de la Dictadura. Juan Martínez Parra fué uno de los aduladores de aquel gobernador de triste memoria general Sánchez Ortega, y en su primera actuación edilicia no cesaba de pedir que a la calle de Ricardos, una de las más cétricas de Almería, se le quitara el nombre de aquel glorioso general, héroe de la guerra de la Independencia, y se le pusiera el nombre de Dr. Hernández, primer alcalde de la Dictadura militar. Después, aquel periódico se dedicó a ser el órgano oficioso de la Dictadura, poniéndose incondicionalmente a la disposición del gobernador civil don Pablo de Castro quien premió tal adhesión llevando al Ayuntamiento como incondicional de aquel régimen a Juan

Yo soy el republicano de ideal más noble y sano que ayudó a la Dictadura. Yo soy Portier, el cubano; yo soy genio y soy figura.

Yo soy el mago adivino del más ignoto destino; yo consigo de la nva hacer espumoso vino... ¡Que por algo soy de Cabal!

Yo ofendo a quien me parece; yo siempre estoy «en mis trece»; y aunque la actitud no es sana ni lanza no se estremece ni ante las grisáceas canas.

Me extraña pluma arremete del joven fuerte al vejete y aunque la gente, envidios, me dé el nombre de «calchete», yo soy otra peor cosa.

MOSQUETERO

# Información telegráfica y telefónica

(De nuestro servicio especial transmitido por la Agencia FABRA)

## En San Sebastián, el Presidente de la República firma la concesión del Estatuto de Cataluña

Las diputaciones vasconavarras acuerdan confeccionar otro Estatuto basado en el de Cataluña

San Sebastián 15 (12).—Esta noche, en el Palacio presidencial, con asistencia del Presidente de la República señor Alcalá Zamora, los ministros de Estado y Obras Públicas representaciones de las Diputaciones vasconavarras y los diputados catalanes, se verificó el acto de firmar la concesión del Estatuto Catalán.

El salón de recepciones presentaba un brillantísimo aspecto. Estaba profusamente iluminado, y se hallaba adornado con plantas, flores y banderas.

En el acto de la firma, S. E. declaró que tenía la satisfacción de estampar su firma con una pluma de la invicta ciudad de Eibar, de ejemplar histórico republicano.

Después hablaron don Ventura Gassol, el presidente de la Diputación de Guipúzcoa y el diputado catalán jefe de dicha minoría parlamentaria señor Companys. Este censuró a los elementos que desde un principio se opusieron a la aprobación del Estatuto, negando, como ellos pretendían, que hubiera separatismo tras las aspiraciones de los catalanes.

Finalmente el señor Alcalá Zamora pronunció un discurso en el que hizo resaltar las ventajas que representa la firma del Estatuto, para España y Cataluña.

Dirigiéndose a los catalanes, dijo que éstos deben examinar el Estatuto detenidamente, y si en él encuentran algo que sea factible modificar no deben dudar en solicitarlo.

Les aconsejó que legirien en Cataluña sin olvidar legislar también en Madrid.

Terminados los discursos, la banda municipal interpretó el Himno de Riego y el Guernica-Arboleda.

Un inmenso público se estacionó en la plaza de Guipúzcoa, y al terminar el acto, prorrumpió en vivas y aclamaciones a la República y al jefe del Estado.

El señor Alcalá Zamora tuvo que salir a un balcón a saludar, siendo aclamado por la multitud.

Los catalanes almorzaron en el Hotel Cristina. El Presidente, los ministros y el séquito marcharon a Igueldu.

### El Estatuto vasco

En el Palacio provincial celebraron una reunión la mayor parte de los diputados de las provincias vasco-navarras.

Terminada la reunión, dijeron a los periodistas que habían cambiado impresiones, en las que expresaron su unanimidad de criterio favorable a la consecución del Estatuto para sus provincias, basado en el de Cataluña.

Se felicitaron de la forma que con respecto al Estatuto se expresó el señor Alcalá Zamora en su discurso cuando firmó el Estatuto catalán.

### El Presidente regresa a San Sebastián

Terminado el banquete con que fue obsequiado en Igueldu el señor Alcalá Zamora, regresó acompañado de su séquito a San Sebastián.

El Presidente estuvo en el Frontón presenciando los partidos celebrados.

Por la noche se celebró una cena en su honor en el Club Náutico, y luego asistió a una verbena.

Mañana visitará Vidania, Vergara y Mondragón.

Teléfono 1-0-3

## Dice el jefe del Gobierno

Madrid 15 (4 t).—El jefe del Gobierno señor Azaña recibió a los periodistas a los que dijo que había tranquilidad en todas partes, a pesar de los anuncios de los sindicalistas de que declararían la huelga general en varias provincias, como protesta por la Ley de Asociaciones.

## En San Sebastián es firmado el Estatuto de Cataluña

San Sebastián, 15 (4 t).—Con la mayor solemnidad tuvo lugar esta mañana, el acto de ser firmado por el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

## Tranquilidad en toda España

Madrid, 15 (4 t).—El secretario particular del ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a los que manifestó que los informes de todos los gobernadores acusan tranquilidad absoluta.

## La apertura de Tribunales

Madrid, 15 (4 t).—A las once de la mañana se verificó con toda solemnidad la apertura de los Tribunales.

El señor Albornoz pronunció un discurso que duró hora y cuarto, en el que expuso los planes de la reorganización de Justicia.

## Estalla otra revolución en el Brasil

Chantigo de Chile, 15 (4 t).—Por divergencias entre el general Blanco y el coronel Merino, ha estallado otra revolución. El general Blanco fué elegido ayer presidente provisional de

la huelga y en otras se aconseja continuarlas en sentido de protesta por la Ley de Asociaciones.

La U. G. T., en solidaridad con los obreros vascos, ha ordenado a sus afiliados no suspender los trabajos.

## Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid 15 (5 t).—Entre otras publica hoy la "Gaceta" las siguientes disposiciones.

Anuncia las vacantes de inspectores farmacéuticos municipales en Nijar Nacimiento y Almería.

Publica la Ley de Bases para la reforma del Código Penal.

Amplia la enseñanza en los Institutos de Segunda Enseñanza a quinto año del bachillerato.

Disponiendo se abra la matrícula hasta primero de octubre para los cinco primeros cursos de bachillerato.

Disponiendo que toda la empresa o particulares que tengan trabajadores extranjeros, remitan al ministerio del Trabajo en el plazo de un mes, una relación jurada detallada.

## Varios individuos son sorprendidos haciendo daños

Madrid, 15 (4 t).—Anoche, tres parejas de la Guardia civil y un cabo, sorprendieron a varios individuos cerca de la playa de Madrid, que cortaban los hilos del telegrafo y teléfono, los que al darse cuenta de la presencia de los guardias se dieron a la fuga.

Los guardias hicieron varios disparos aunque ninguno hizo blanco.

## Se ordena la detención del señor Fuentes Pila

Santander 15 (4 t).—De la Dirección General de Seguridad, se han recibido órdenes en esta capital ordenando la detención del señor Fuentes Pila, que fué director de combustibles en la época de la Dictadura.

La policía se presentó en Puente Viezo, lugar en que veraneaba el señor Fuentes Pila.

Este había marchado con dirección a Segovia.

Se ha teleografiado al gobernador civil de aquella capital para que proceda a la detención del indicado señor.

## Los Ayuntamientos y el artículo 29

Madrid, 15 (4 t).—Los radicales se proponen presentar varias enmiendas y votos particulares para discutirse en octubre y noviembre, y relativos a los Ayuntamientos y el artículo 29 para que la medida se realice con garantías de imparcialidad, y no se convierta en caciquismo.

## Los radicales de Granada ingresan en el partido de Maura

Granada, 15 (12 n).—En una asamblea celebrada con representaciones de los comités de los pueblos y afiliados al partido republicano autónomo radical, se acordó por aclamación ingresar en el partido que acudiera don Miguel Maura.

## Sobre la evasión de capitales al extranjero

Declaraciones del juez especial que entiende en el sumario

Coruña, 15 (4 t).—Esta mañana llegó a esta capital, procedente de Madrid, el juez especial que entiende en el sumario intruido con motivo de la evasión de capitales al extranjero. Inmediatamente de llegar dió comienzo a sus actuaciones.

A mediación recibida en el hotel en que se hospeda a los representantes de la Prensa, haciéndoles las siguientes declaraciones.

—Después de mes y medio que llevo actuando en este asunto, aún estoy en el prólogo. Cuando llegue al final revelaré algunos hechos que causarán gran sensación.

A continuación dijo que por las declaraciones prestadas por las personas complicadas en el repetido asunto, conoce ya diversos trucos de los que se han valido para llevar a cabo la evasión de capitales.

—Entre los muchos trucos que se han utilizado para pasar las alhajas—prosiguió—, se ha llegado incluso a fundirlas en forma de herramientas, pintándolas de negro, para después pasarlas revueltas con herramientas auténticas en las cajas de herramentaje de los automóviles.

Terminó manifestando que después de finalizar sus trabajos en esta capital, irá a Vigo y a San Sebastián, donde continuará éstos.

Semanalmente se recibe en la CASA MENA extraordinarias remesas de lanas para labores, en los colores más nuevos de la temporada.

## Noticias de Marruecos

### Una agresión en un bar

Melilla.—En el bar Farfán, el enfermero del Hospital militar Salvador Arias riñó con el chófer Emilio Martínez, a quien agredió con un cuchillo, causándole graves heridas.

Los mejores calcetines  
CASA ROSALES  
TIENDAS, 4

### "La Independencia"

Después de la suspensión sufrida a consecuencia de los últimos sucesos, reanuda su publicación nuestro estimado colega "La Independencia", al que dirigimos un afectuoso saludo, expresándole nuestro beneplácito por su reaparición.

DORMITORIO  
Compuesto de cama con somiers, mesita de noche, peinadora luna biselada y armario dos lunas biseladas. Pesetas 490  
Bazar EL LEON

## Noticias de la Región

### Concejal herido en una cacería

Huelva.—Cuando tomaba parte en una cacería el concejal de este Ayuntamiento don Carlos Lozano Toscano, se le escapó un tiro, teniendo la desgracia de que la perdigonada le alcanzara en la mano izquierda.

Sin pérdida de momento, el herido fué traído a ésta y asistido en la Casa de Socorro, donde se le apreció una profunda herida en la palma de la mano, de bastante importancia.

Dos hermanos riñen, resultando uno de ellos herido

Huelva.—En Salvochea, por cuestiones familiares riñeron los hermanos Africano y Juan Camacho Hernández, de 25 y 23 años de edad, respectivamente.

Juan resultó herido a consecuencia de un corte que le produjo su hermano en la cara, de pronóstico reservado.

El agresor se entregó a la Guardia civil, donde quedó detenido.

### Por cuestiones sociales

Huelva.—La Guardia civil del puesto de Jabugo ha detenido a Eloy Ortega Flamán, de filiación socialista.

Eloy insultó a su convecino Miguel García Santos, y a varios que militan en la C. N. T., por cuestiones políticas, intentando además hacer fuerza contra ellos no logrando sus propósitos por la intervención de varias personas que se hallaban allí presentes.

Al socialista se le intervino un revólver y quedó a disposición del juez.

### Incendio en un almacén de paja y heno

Huelva.—Se declaró un incendio en la casa núm. 10 de la calle de San Bernardo, del pueblo de Jabugo, habitada por Antonio Maestro Goriano, su esposa y seis niños pequeños.

El siniestro se inició en el sobrado, donde había almacenado heno y paja, quedando en pocos momentos destruida la techumbre de tres naves y destruyendo el suelo de dos de ellas.

Se ignoran las causas productoras del fuego.

### Robo de caballerías

Jáen.—Aurelio Eslava, vecino de Fuente del Rey, denunció a la autoridades, que le habían robado cuatro caballerías, en el sitio denominado "Las Cuarentas", de aquel término municipal. No han sido hallados los ladrones.

### Accidente automovilista

Jáen.—En la carretera de Madrid a Cádiz, sufrió un accidente de automóvil propiedad de don Rafael Fernández de la Vega de Jerez de la Frontera.

El coche iba conducido por el chófer Joaquín del Río. Acompañaban al señor Fernández de la Vega, su señora y su hermana política doña María Luisa y doña Victoria Cortés García.

El vehículo, al tomar mal una curva, se salió de la carretera, resultando heridos el chófer, de pronóstico reservado, y doña Victoria herida de gravedad, en una pierna sufriendo lesiones los dos restantes viajeros.

Los heridos fueron curados en el hospital de Bailén.

### El revólver que sacó le sirvió para morir

Granada.—En el pueblo de Chimenea se ha registrado un sangriento suceso.

Por resentimientos antiguos riñeron los convecinos Pedro Salvador Salvatierra y Salvador Molina.

Este último sacó un revólver, arrebátandose Pedro y disparando con él sobre su adversario que quedó muerto.

El autor del hecho ha sido encarcelado.

### En ausencia del gobernador

Jáen.—Ha quedado encargado del Gobierno civil de esta provincia, en ausencia del señor Fontanes Perrela, el secretario oficial del mismo Gobierno don José de la Vega.

### Patrón agredido

Jáen.—En Arjona fué agredido por Francisco Ramírez Torres el propietario don Manuel Talero Afizere, que resultó gravemente herido de varias puñaladas.

Se cree que los motivos de la agresión obedecen a cuestiones de carácter social.

### Llega a Sevilla el general inspector de la Guardia civil

Sevilla.—Llegó de Madrid para asuntos de servicio el general inspector de la Guardia civil señor Benedito, acompañado de sus ayudantes los comandantes del mencionado Cuerpo señores Camareros y Naranjo.

### Hallazgo de un petardo

Sevilla.—Al pie de un árbol que existe cerca de la puerta

El "trust" de los periódicos madrileños es una realidad

## El gerente del periódico "Ahora" adquiere "Luz" y va a comprar "El Sol" y "La Voz"

Madrid, 15 (12 n).—Los rumores que estos últimos días venían circulando sobre la constitución de un gran "trust" periodístico, han tenido confirmación.

Don Luis de Miquel, gerente del diario gráfico "Ahora", ha adquirido la mayoría de las acciones de la Editorial Fulmen y, por lo tanto, el periódico "Luz" cuya orientación política seguirá siendo de independencia absoluta, como hasta ahora. De la dirección de "Luz" se ha encargado don Luis Bello Trompeta.

Según se dice en los círculos periodísticos, con motivo de la venta del periódico "Luz" su hasta ahora director don Felix Lorenzo (Heliófilo) ha recibido una indemnización de la Empresa anterior. La actual hace gestiones para que continúe como colaborador en dicho periódico.

Se añade que el señor Miquel, tiene además casi ultimada la compra de los diarios "El Sol" y "La Voz". En este caso don Manuel Aznar actual director de "El Sol" ocuparía el cargo de gerente general de la nueva empresa.

de la capilla del Hospital de San Lorenzo unos transeúntes se encontraron un petardo.

Unos albaniles recogieron del suelo el artefacto y vieron que no tenía mecha.

Se trataba de un bote de lata lleno de pólvora. En el cierre tiene un agujero que lo tapaba un trozo de trapo.

El bote está amarrado con gaita previamente encobada.

Fué recogido el artefacto por los guardias de Seguridad, quedando depositado en la Comisaría.

Del suceso se ha cursado parte al Juzgado de Instrucción.

Es creencia general que dicho petardo lo depositara allí alguien que lo tuviera en su domicilio, ante el temor de que lo encontraran en uno de los registros que se practicaban en determinados lugares de la ciudad.

## Noticias del extranjero

### Promesa a la bandera en el aeródromo de Sevilla

Sevilla.—En el aeródromo militar se ha celebrado hoy el acto de la promesa a la bandera, que ha resultado brillantísimo.

Se sirvió a la tropa una comida extraordinaria, sentándose a la mesa con ella los oficiales de la base.

### Chocan una camioneta y un auto, resultando dos heridos

Córdoba.—En la carretera de Madrid ha ocurrido un lamentable accidente automovilista.

Por la citada carretera y en dirección contraria marchaban un automóvil y una camioneta, ambos de esta matrícula.

Entre Villafranca y El Carpio ambos vehículos se encontraron, chocando violentamente y causándose desperfectos.

Resultaron heridos Antonio Núñez Piedrola, de 19 años, y Juan González Paulete, de 23.

Los lesionados fueron traídos a Córdoba en un automóvil por el juez de instrucción de la Izquierda, que pasaba por aquel lugar, recibiendo la debida asistencia en la casa de socorro.

### La iglesia parroquial de Doña Mencía destruida por un incendio

Córdoba.—esta madrugada se declaró un violento incendio en la iglesia parroquial de doña Mencía.

El templo ha quedado completamente destruido.

En el mismo se conservaban retablos de gran valor.

Al mediada se desplomó la techumbre del edificio, quedando únicamente en pie los muros y la torre.

Se desconocen las causas del siniestro.

### La labor del Juzgado especial

Sevilla.—Ha sido nombrado

secretario del Juzgado especial el que lo es del Juzgado de San Vicente, don Manuel Priego Godoy.

También ha quedado adscrito a dicho Juzgado especial el comandante del Cuerpo Jurídico señor Barón.

Ayer estuvo el magistrado señor Astola en Pineda, tomándole declaración a varios detenidos.

Por la noche regresó a Sevilla.

Varios procesados han enviado escritos designando abogados unos, y otros solicitando se aclararan determinados extremos.

COMEDOR  
Compuesto de trinchero, mármol rosa y luna biselada; mesa y seis sillas curvadas.  
Pesetas 225.  
Bazar EL LEON

### Nuevos detalles de la ejecución de Gorguloff

Paris.—Nuevos detalles de la ejecución de Gorguloff, asesino de Doumer, señalan la muchedumbre que se hallaba levantada tras las barreras que se pusieron para el acto de la ejecución.

A las cuatro de la madrugada llegaron los magistrados encargados de comunicar al reo la denegación del indulto.

También llegaron los abogados y el sacerdote ortodoxo Sallet.

Primeramente el reo se mostró sereno, pero a última hora era presa de un gran nerviosismo.

Antes de la ejecución con voz serena dijo:

—No he odiado a Francia ni a Doumer. He cometido el crimen simplemente por lo que yo llamo defensa de mis ideales.

Al subir al patíbulo dijo:

—Pido perdón a todos.

La muchedumbre desfiló en silencio.

### Otros detalles

Paris.—Antes de la ejecución el reo confesó y cumplió.

Luego dijo:—Muerdo por mi patria. Soy campesino ruso, no bochevique.

Una vez en el patíbulo abrazó a sus abogados y al sacerdote.

### Uno que se casa por cuarta vez

Londres.—Mister Stevard, director de la fábrica de jabón, se ha divorciado y casado por cuarta vez con la misma mujer.

### Raid aéreo

Nueva York.—El aviador William Ulbrich ha emprendido el vuelo de Nueva York a Roma sin escala.

En el raid le acompaña Mrs New comer, la cual se arrojará en un paracaídas al paso del aparato por Florencia.

El avión pasará cerca de Fráncfort y después se dirigirá al Mediterráneo, para irse a Florencia.

Una querrela de la familia del ex kaiser

Londres.—Se reciben noticias de Joannesburgo de que la familia del ex kaiser piensa embargar un pleito por daños y perjuicios ocasionados por la confiscación de dos grandes fincas de su propiedad, situadas en África del Sur, con motivo del tratado de Versalles.



## FUTBOL

En el "Stadium" del "Athlétic F. C.", se jugará el domingo, día 18 de Septiembre de 1932

el más formidable encuentro de la temporada

Linares Athletic F. C. Deportivo de Almería

El partido empezará a las 4 y media de la tarde

# Castas y privilegios

Tratar de vincular el sueño a la realidad; he aquí el nudo de la cuestión; la relación de la concepción pacifista con las necesidades y las leyes de las sociedades humanas sobre el plano económico después sobre el plano social y político. Los Estados modernos, tanto los de Europa como los del Asia o los de América, se hallan actualmente en una situación muy definida unos respecto a otros. Esta situación es impuesta por el estado general de concurrencia y de lucha por el hecho de que la economía y la política se hallan en poder, en el mundo actual, de las clases poseedoras. El juego de la política mundial coincide con el juego de los intereses económicos en presencia, y por consiguiente, con el juego de los intereses individuales de las personas y de los grupos que tienen en sus manos los hilos de los asuntos comerciales y financieros. Desde este momento, ni que decir tiene que ese estado de cosas que es en principio un estado de concurrencia, de antagonismo y de lucha por los mercados y por las esferas de influencia, y que tiene que llegar forzosamente a conflictos armados generalizados como aquel del cual se halla todavía mutilado y sangrante el universo, ese estado de cosas no puede ser combatido eficazmente, sino por otro estado de cosas. A saber: la organización internacional de las fuerzas productoras, únicas fuerzas susceptibles de combatir la organización dirigente capitalista e imperialista. No hay

otra salida. Es absolutamente vano entrever la paz sobre la tierra de otro modo que a consecuencia de una transformación profunda de las relaciones sociales y de la acción política. Todos los sueños de una sociedad mejor, de una fraternidad universal, de una armonía general, no «existen» sino en tanto se apoyen en esa organización positiva de las masas profundas que son la misma sustancia de la Humanidad. En el estado actual de cosas, y sin esa modificación profunda, no solamente es absurdo hacer espejar la paz a los ojos de las multitudes—como lo hacen en la Haya en Loreano, o en Ginebra los grandes charlatanes gubernamentales—sino que es también un engaño y una acción. Existe toda una comedia del llamado progreso y de la titulada democracia que no se compone en realidad más que de palabras, de promesas y de espejismos. Y en los bastidores de la diplomacia internacional y de los grandes consorcios de la alta finanza y de la gran industria, la preparación de la guerra se continúa de modo imperturbable hasta el día en que los amos del tiempo desencadenen, lo que es muy fácil, el incidente que incendie la pólvora.

Nada me ha parecido más falso que esa expresión que he oído repetir con frecuencia durante la lucha que he emprendido por los verdaderos intereses de los explotados y los oprimidos: «La guerra es una locura». No; la

guerra no es una locura: es el resultado de cálculos sumamente positivos hechos por los que tienen un interés material en hacerla y que tienen los medios de hacerla. No hay más locura que los ejércitos que marchan contra sí mismos. Es por estas razones, por lo que tengo una suma desconfianza hacia las consideraciones de orden muy elevado, pero sin contacto con lo verdadero y sin influencia sobre ello. Puede parecer que se cumple con su conciencia con un grito de reprobación y de horror o con una lamentación poética. No estoy lejos de creer que esto es también un engaño y una mala acción. Parece, en efecto, que esta lucha de quejas y de palabras que lleva el viento, desvía a las multitudes de su verdadero deber, que es el de velar para que las mismas causas no produzcan los mismos efectos y el de cambiar un régimen del cual la miseria y el asesinato dimanaban lógicamente y fatalmente.

Opino que los intelectuales no forman casta aparte. Son trabajadores que tienen los mismos objetivos humanos y profundos que los demás trabajadores. Pero por la naturaleza de la labor que realizan, son susceptibles de aportar la luz a las cosas y de abrir los ojos a las conciencias en torno suyo. Tienen, pues por esto, un papel eminentemente público y social que les impone deberes en consecuencia. Siempre he pensado y he dicho con frecuencia, en toda clase de formas, que los que hacen profesión de escribir no tienen derecho a escribir todas las fantasías que pueden pasarles por el magín, sino que deben pensar en hacer un acción útil, en mostrar los caminos y, sobre todo, en descubrir por qué caminos, puede llegarse a alcanzar ciertos objetivos ideales... Los que muestran el objetivo sin enseñar el camino, mientan a los que les escuchan. En consecuencia, la emisión de la política en la obra literaria me parece afrosar y falsificar toda la creación y todo el alcance de la misión del escritor. Conste que yo no intento pretender que los intelectuales deben desempeñar forzosamente un papel de políticos, sino solamente que no deben perder de vista que una política honrada, realista, y científica es el único instrumento que permite a los conjuntos vivos el tomar parte en la dirección de las cosas. No siendo la política más que la acción sobre la vida histórica presente y en preparación, vale lo que valen los principios que la dirigen. Precisaré aún más mi pensamiento diciendo que me parece imposible que en el sintético caos de la vida contemporánea, son de serio vergozoso ser neutral, los escritores dignos de ese nombre no vuelvan sus ojos hacia las vastas perspectivas de la política revolucionaria.

No puede concebirse una Sociedad de Naciones, que sea realmente lo que su título indica y que pueda ejercer una influencia contra la guerra, más que si emana de los pueblos y no si emana de los gobernantes, los cuales son de una manera indiscutible en las colectividades modernas, las ayudadas, los defensores, y los cómplices de los grandes capitalistas. La Sociedad de las Naciones Internacional y pacifista, uni-

**Sastrería**  
**Herrada**  
Extenso surtido en géneros para la presente y temporada.

P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.  
**ALMERIA**

camente leal y sincera, sólo digna de ese nombre y sólo eficaz, es el socialismo internacional. De todo esto resulta, que no se puede ser pacifista sin ser revolucionario.

HENRI BARBUSE  
(Prohibida la reproducción)

## PIANO

Se vende o alquila. Razón de casas baratas, letra D.

## CLEMENTE (HIJO)

Felagato de señoras

Durante los meses de septiembre, octubre y noviembre, las permanentes a 20 pesetas garantizadas.

A. DE LA REPUBLICA, 17

Colonia argelina especial para el baño a 2'50 el litro  
**La Casa de las Medias**

**Casa Sánchez**  
Muebles de todas clases  
Los más baratos y elegantes  
Granada, 17.—Sociedad Conde Offalia, 1

**Información frutera**  
Embarques

Ayer salió, para los puertos de Finlandia, el vapor «Rhea», con 1.591 barriles.

Se dieron ayer las siguientes órdenes de embarque:  
Al vapor «Carmen», para Hull, hasta 3.906 barriles y para Newcastle, hasta 602 barriles.  
Al vapor «Spezia», para Hamburgo, hasta 13.671 barriles, 151 medios y 223 cajas.  
Al vapor «Iberia», para puertos de Suecia, hasta 129 barriles.

En puerto quedó, en espera

de carga, el vapor «Spezia» para Hamburgo.

### COTIZACIONES DE MERCADOS

Southampton.—Vapor «Bretagne». De 10 a 18,6, mayoría de 11 a 15.—Simonsdök.

\*\*\*  
Durante el día de ayer entraron en puerto 18.783 barriles.  
Anoche quedaron en puerto dispuestos para la carga 23.127 barriles.

### EXPORTACION POR MERCADOS

Destinos	Barriles	Medios
Boston . . . . .	2.911	
Bremen . . . . .	4.354	
Belfast . . . . .	1.695	
Bristol . . . . .	8.174	
Cabotaje . . . . .	52	50
Cárdif . . . . .	8.851	
Copenhague . . . . .	1.473	
Dublin . . . . .	2.597	
Finlandia . . . . .	3.616	20
Glasgow . . . . .	23.025	16
Hamburgo . . . . .	12.007	70
Hull . . . . .	19.018	50
Liverpool . . . . .	68.624	19
Londres . . . . .	66.899	72
Manchester . . . . .	5.712	
Newcastle . . . . .	5.610	
Puertos de Noruega . . . . .	10.272	125
Puertos de Suecia . . . . .	7.660	690
Southampton . . . . .	7.172	
Sud América . . . . .	305	330
Varios puertos . . . . .	291	300
Total exportado . . . . .	260.138	1.748

NOTA.—También van exportados 2.106 envases de diferentes clases conteniendo uva.

## ABANICOS

con vistas de Almería  
- - Para precios  
- - baratos : : :

La Casa de las Medias

La comisión de responsabilidades

Ayer mañana, se reunió en el salón de actos del Municipio la comisión de Responsabilidades para despachar diversos expedientes.

## Cartas de felicitación

El presidente de la Diputación señor Redondo Godoy, dijo ayer a los periodistas, que había recibido gran número de cartas, felicitándole por haber salido ileso de la agresión que había sido objeto por parte de un individuo de la localidad.

Como carezco de tiempo necesario para contestar a estas cartas,—dijo el presidente—yo les agradeceré hagan constar en la Prensa mi agradecimiento y el envío de mis más expresivas gracias.

No se publican originales enviados por personas que no figuren como suscriptores o anunciantes.

## ...Y dale la trompa al chic...

Contaba en Palma de Mallorca, el gracioso y hace años difunto marqués de la Genia, que una mujer eminentemente cabezona tenía la chifladura de amar con locura a un sobrino y como una vecina le robase una «trompa bailadora» al mencionado chico, la llevó al juzgado por hurto y formó tal escándalo que la vecindad y el pueblo fué alarmado creyendo era un crimen el perpetrado por la «desgraciada». Inútil fué querer pagarle el valor de la trompa bailadora, inútil las razones que para perdonarla alegaban, ella sólo respondió: «non vol res, y dale la trompa al chic».

Este cuento puede aplicarse a mi insistencia sobre el derribo de las «casuchas del andén de costa», y conste que no es producto la cabezonada del alcohol (que no bebo), ni de la nicotina que el regalado tabaco me produce, ni de los estupefacientes (que no uso), ni me ciega para ello el odio al contrabando que profeso, sólo mi amor a Almería mueve mi pobre pluma demandando esos derribos, «hechos por la patria y para la patria».

Hay quien afirma «que predico en desierto», otros aseguran alegando del Gobierno que no consigue cantidad para expropiaciones, alguien cree ver en ello la influencia marcada de un cacique que afirma altanero no se harán los derribos mientras viva; y muchos censuran, aunque injustamente, al ingeniero jefe de las Obras del Puerto, por la demora en la tramitación burocrática.

Respecto de la firmeza estoy acostumbrado a exponer ideas, que no son escuchadas, porque libre de compromisos y coacción emito mi pobre pensamiento con la diáfana claridad del que dice lo que siente, de aquel que se inspira en el ambiente popular y si «vox populi, vox cœli», soy trompeta celestial que recojo y transmito sonidos.—En cuanto a lo segundo ruego desde estas columnas a mi querido amigo Pradal y a los señores Granados y Company, den un achuchonito en las alturas para que el asunto se termine; teniendo la evidencia que Almería entera bendecirá su obra.

Lo tercero parece altamente ridículo en las actuales circunstancias.—Hablar de caciques después del 14 de abril, es buscar el «Tsilinus melancolicus» en la maleta del turista.—Ni «morenos», ni «rubios», ni «altos», ni «bajos» pueden influir en la rectitud y ciencia del señor Elorrieta que jamás se ha prestado a estos juegos e imposiciones.—Pero si verdaderamente existen, si las frases del pueblo son verdaderas, entregó el asunto en manos de nuestro inteligente gobernador señor Llaüt Lausín, a fin de que estirpe, esa maia semilla, obstáculo inabordable para el porvenir de Almería.

No me ocupo de la última afirmación popular, que es emi-

nentemente falsa: el digro ingeniero jefe de las Obras del Puerto ha dado en mil ocasiones pruebas de sensatez y no puede constituir jamás obstáculo a cuestiones que redundan en beneficio de esta capital. ¿Quién puede influir sobre su ánimo para impedir esa mejora? ¿Quién hará presión sobre una inteligencia como la del señor Elorrieta, cuya rectitud todos conocemos? La Junta de Obras del Puerto ansía más que todos terminar el parque y derribar esos viejos casuchos que constituyen una deshonra almeriense.

Tal vez sea afán de soliviantar mis deseos esas «conversaciones de Puerto de Tierra», como dicen en Granada, que constantemente escucho, pero es poco caritativo despertar en la mente de un loco la idea de su locura.

En la mesa del café, bajo su preciosa marquesina, se escuchan esas quejas, se oyen esos cuentos, que alimentando la crítica de unos, el desdén de otros dejan como toda calumnia un rastro imborrable y una desconfianza en el espíritu de los no sensatos.

Perdonen mi insistencia, pero hace ocho años combato desde la Prensa lo interminable del expediente de expropiación de esos casuchos, y si mi monótono gritar de chorlito no les aturde, tengan por seguro que hasta mi muerte lucharé por verlos derribados.

Cuando la piqueta destruya esos grieteados paredones, cuando surjan jardines y hermosos edificios, entonaré un himno de gloria a los titanes que lo consiguieron, pero hasta entonces como la loca del cuento repetiré desde todos los diarios «non vol res y dale la trompa al chic».

JOAQUIN SANTISTEBAN

## Hipertensión

RIÑON VEJIGA DIABETES  
IMPUREZAS DE LA SANGRE

Los más afamados doctores y especialistas han certificado las especiales propiedades curativas de las maravillosas

## AGUAS DE CORCONTE

Una botella diaria, quince días al mes, en ayunas y media tarde.

Caja de 25 botellas, 32 ptas.  
» » 50 » 55 »

Folleto y pedidos:

Administración CORCONTE

Muelle, 36.—SANTANDER

**MOTORES CROSSLEY** los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos . . . . .

**PEQUEÑOS GRUPOS** para elevar agua con motor de gasolina . . . . .

**GRUPOS ELECTRICOS**  
**VICENTE ZNAR.—Conde Offalia, 24.**  
**ALMERIA**

## HERALDO DE ALMERIA

DIARIO DE LA MAÑANA  
Defensor de los intereses de la provincia  
Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIO DE SUSCRIPCION:

	Mes	2	ptas
Almería	Trimestre	6	“
Provincia	Semestre	15	“
Resto de España	Un año	60	“
Extranjero			

Economía en toda clase de anuncios.  
Se publican esquelas de defunción, recibiendo aviso hasta las cuatro de la madrugada.

El pago es adelantado

## Servicio de Correos

### HORAS

Certificados y valores declarados de 8 a 9'15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30.  
Domingo solo por la mañana.  
Paquetes postales: de 10'30 a 11'20  
Ciros postales: de 8'30 a 12.  
Recogida: de 11 a 12.  
Domingo no hay servicio.  
Caja de Ahorros: de 9 a 12.  
Los viernes no se hacen operaciones.  
Lista de Correos: de 9 a 10,30; de 13 a 14

### ENTRADA

A las 8'30 Nijar y Roquetas  
A las 10 Canjáyar, Huécija, Illar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar.  
A las 12 Toda España.  
A las 15'30 Málaga y pueblos del trayecto.  
A las 18 Toda España.  
A las 5'30 Huércal-Overa y parte de Levante.

### SALIDA

A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto.  
A las 7 Huércal-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Guadix y Lorca.  
A las 11 Berja, Adra, Dalias, Enix, Felix y Vicar.  
A las 10'40 Toda España.  
A las 15 Nijar.  
A las 16 Canjáyar con sus pueblos.  
A las 18 Roquetas.  
A las 16'30 Toda España.  
A las 18 Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.

## Del reciente concurso de elegancia automovilista celebrado en París



Dos bellas concursantes

Vida religiosa, De Abastos

Santos para hoy
Santos Cornelio, papa; Cipriano, obispo; Abundio, presbítero; Abundancio, diácono; Eufemia, virgen; Lucía, Sebastiana, Rogelio, Serviceo, mártires; Nimiano, obispo; Edita, virgen.—La Misa y Oficio divino son de Santos Cornelio y Cipriano, con rito semidoble y color encarnado.

San Cipriano, doctor

Hijo de un senador de Cartago, tuvo por naturaleza un agudísimo ingenio; joven aún, enseñó la retórica en su patria y era pagano. Convertido por un sacerdote llamado Cecilio, recibió los Santos Sacramentos, llegó a ser en la Iglesia un astro luminoso, y en breve fue elegido obispo de Cartago, a la que iluminó con su santa vida y escribió páginas inmortales sobre la unidad de la fe y sobre la necesidad de permanecer unidos al Papa. Escribió las «Exortaciones a los mártires» y sobre la manera de vestir las vírgenes. Luchó contra el hereje Privado, contra los herejes Félix y Fortunato, libertó esclavos, socorrió huérfanos pobres. Pero este bienhechor fue desterrado por orden de Valeriano, y vuelto después de muchos disgustos a su patria, sufrió el martirio el día en que San Cornelio daba testimonio de Jesucristo en Roma, el año 258.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la iglesia San Sebastián.
Mañana en la de las Claras.

Fumad papel
ESTAMPA
es el mejor

Vacunas, 0 reses con 000 kilogramos; lanares, 9 reses con 111 kilogramos; cabrias, 28 reses con 318 kilogramos; cerdos, 16 con 798 kilogramos.
Total: 1.227.

Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 16'00 a 17'00 ptas.

Se han vendido al detall las nuevas de 0'15 a 0'25 céntimos.

Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 00 y 00 pesetas.

Se han vendido al detall las viejas a 0'00 y 0'00 el kilogramo.

Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 00'00 y a 00'00 pesetas.

Se han vendido al detall de 0'00 a 0'00 céntimos el kilo.

Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 3.000.

Se han vendido el 100 del país a 25'50 a 26'00 ptas.

Se han vendido al detall del país a 0'30 céntimos.

Se ha vendido el 100 de Holanda a 18'00 pesetas.

Se han vendido al detall de Holanda a 20'00 céntimos.

Se han vendido al detall de África de 17'00 a 0'20 céntimos.

Serrín de Corcho
Armstrong
AGENCIA MARITIMA
Romero Hermanos
ALMERIA

DR. JUAN J. GIMENEZ
DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO
TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION
MATRIZ Y PATOS
CONSULTA DE 4 A 6
Méndez Núñez, 12

HUJO DE RAMON A. RAMOS
Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)
SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA, ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA

Con los vapores RAMON ALONSO R, MARIA DALME DE R. MANELINA R, MARIA R, RICARDO R, ROBERTO R, MANUELA C. DE R. Y NURIA R.
Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados.
Salidas de Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.
NOTA.—Para cargar en estos VAPORES hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA
Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. S.A.—GERONA.

Para comprar muebles
Alcobas, comedores, despachos en VITRES LOS ALMACENES todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos,
PARIS-MADRID
Real, 9. ALMERIA

Vapores correos franceses
de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.
Alsina, Mendoza, Florida y Campana
FLORIDA CAMPANA

Saldrá de Almería el día 17 de Agosto de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.
Saldrá de Almería el día 17 de Septiembre de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA:
De 10 años cumplidos, un entero 527'50 incluido impuestos.
De 2 a 10 sin cumplir, un medio 267'50 ptas. ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dácar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje 15 días.
Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable.
Camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza. Para los de tercera clase comida la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.
Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO JIMENEZ S. en C.—Avenida de la República 69, Almería.—Cortina del Moelle 12, Málaga.

Noticias y sucesos

Un hombre herido grave de una puñalada

Estampa del día
Septiembre 16
Viernes
Otro toque
Una vez más y tantas otras como haga falta, hasta que la destrucción de las «casuchas» del Andén de Costa sea un hecho, nosotros estaremos hablando o escribiendo de este «problema». Porque «problema» puede llamarse ya a este asunto.

Lo único que sentimos es que este clamor unánime de la opinión de Almería, queda siempre en el más silencioso de los vacíos, sin que las autoridades—sordas en este asunto—quieran percatarse de la vergüenza y desdoro que supone esa fila de casas derruidas, en el lugar más bello de la población.

No hay motivo ni causa justificada alguna, que prohíba la destrucción de esas miserables casuchas, pero bien pudiera ser que las influencias de personas a las que atañen en sus intereses el derribo, las hayan puesto en juego para evitarlo.

De todas formas, por un u otro concepto, es innegable que una de las mejores vistas de nuestra ciudad, queda destrozada en toda su belleza por esos feos inmuebles.

EL REPÓRTER EQUIS
Traspaso
Frutería y tienda, por ausencia; linda esquina; buena clientela razonable, Calle del Magistral Dominguez 32.

Reclamado detenido
La guardia civil de esta capital dá cuenta de haber detenido al penado Francisco Fornieles Olmos.

El detenido se encuentra reclamado por el presidente de la Audiencia de esta capital.
Se reintegra al cargo
Don José Gil Sánchez, practicante de la Beneficencia municipal, participa al Ayuntamiento que se ha reintegrado a su cargo.

Licencia
Don Juan Gómez Arroyo, funcionario municipal ha solicitado un mes de licencia.

Intento de agresión
En la Comisaria fué presentado por la guardia de Seguridad Juan Suárez Ruiz, que intentó agredir a Agustín Galindo.

Colocación
Para trabajo de propaganda se necesita señorita culta y con buenas referencias. Pagaremos buen sueldo. Presentarse calle del Poeta Villaspesa n.2 derecha de 3 a 4.

Canarios y palomas
Se venden a precios económicos. En esta Administración darán razón.

Teatros y Cines
(SERVICIO EXCLUSIVO PARA HERALDO DE ALMERIA)

Trece maletas
Ostend era un pueblo pequeño y silencioso, pero un día hizo su presencia en la calle principal, magnífico y retador, el automóvil del alcalde, asustando a los vecinos con el alarido salvaje de su bocina, con el estrepito brutal de su motor en marcha... Y todos corrieron, huyendo del monstruo mecánico, que hasta entonces no había conseguido llegar a las tierras tranquilas, ganadas por el silencio... Pero pronto comprendieron los habitantes de Ostend que aquella máquina infernal y estrepitosa era la voz del progreso, el grito «despierta» que lanzaba la civilización a los cuatro puntos cardinales. Entonces comenzaron a imitar el gesto aristocrático del alcalde. Y aparecieron, de la noche a la mañana, varios automóviles más

en la calle distinguida del pueblo... Ostend fué creciendo de día en día, hasta llegar a ser un importante centro productor, un infierno más,—como todas las ciudades—, de ruidos ensordecedores y de gritos constantes... El dinero corría en abundancia por las nuevas y suntuosas calles, llenando los hogares pobres y desbordándose en los ricos que lo amontonaban exageradamente... De la capital llegaron las autoridades, llenas de asombro, de incompreensión para estudiar el motivo feliz de aquel rápido florecimiento... Fué interrogado el alcalde,—varias horas duró la conferencia. Preguntaron a los vecinos, también... Pero de todos ellos obtuvieron la misma respuesta, original y absurda que consiguió indignarles: «Si quieren ustedes progresar, adquieran trece maletas».

Seis habitaciones
El conserje del único hotel que posee Ostend recibe de una

La eterna pendencia
Un alemán herido de gravedad, al pretender impedir un acto de majeza
Aún no ha sido detenido el agresor
Próximo a las dos y media de la madrugada de ayer, y en la puerta del establecimiento denominado «La Macarena», ocurrió un sangriento suceso, del que fué protagonista uno de esos desgraciados entes que pululan las calles de nuestra capital, imponiendo a los ciudadanos el temor de su navaja.

El individuo en cuestión, conocido por «El Cateto», maltrataba en el indicado lugar a una joven que le acompañaba.

En el interior del establecimiento, el subdito alemán Alfredo Petroff, de 31 años de edad, soltero y natural de Leipzig, bebía unas cervezas.

Al escuchar los lamentos de la desgraciada, se lanzó a la calle, interponiéndose entre ella y «El Cateto».

—A una mujer no se le maltrata, cobarde—dijo el alemán. Por toda contestación, «El Cateto» extrajo una navaja de sus bolsillos, abalanzándose sobre el protector de la desventurada y dándole un enorme corte en el pecho. Seguidamente, se dió a la fuga.

El herido fué conducido al Hospital Provincial, donde se le asistió de una herida inciso cortante de 20 centímetros de extensión situada en la región axilar, que interesa piel, tejido celular, afenurosis, músculos dorsal y pectoral mayor, de pronóstico reservado.

La policía busca al agresor de este sangriento suceso, sin que hasta la presente haya sido detenido.

Por dar vivas a la Monarquía
La policía presentó en la Comisaria a Juan García Hernández, que dió vivas subversivos en la Avenida de la República.

Oficina de Turismo, trece maletas, con la orden adjunta de guardar seis habitaciones confortables, para un poderoso personaje que llegará al día siguiente. Y el dueño del mismo despide a todos los huéspedes, con objeto de recibir en su casa al ilustre potentado. ¡Hasta tira un tabique para reunir los seis alojamientos que precisa!

Desde que llegó al pueblo tan fantástico equipaje, la alegría hizo también su entrada triunfal en todos los hogares. Y no quedó una moza casadera sin soñar con el desconocido caballero... Los días fueron pasando... y solo las trece maletas con sus simpáticas iniciales, «O. F.», ocupan las seis habitaciones del único hotel que poseía Ostend... Pero mientras, el insignificante pueblecito fué creciendo confiado en que O. F. aparecería pronto para invertir su dinero en importantes industrias... Creció tanto que hoy se halla convertido en una ciudad interesante... Por qué?

Un menor lesionado
En la Casa de Socorro fué asistido de diversas lesiones leves el menor Francisco Martínez Ruiz.
Se las causó otro menor cuyo nombre desconoce.

Un libro con la bandera bicolor
El agente de policía, señor Tejada, presentó en la Comisaria un libro en cuya portada se hallaba impresa la bandera bicolor, y que se hallaba expuesto en la Papelería Moya.

Cuatro comunistas detenidos
Oliva del Río.—Comunica la guardia civil, que el juez municipal de este pueblo, ordenó la detención de los comunistas Antonio Juárez Sáez, Alfonso Castro Sánchez, José Durán Serrano y Francisco Morata Reche.

Parece que dicha autoridad tuvo confidencias que los cuatro detenidos hicieron manifestaciones en la plaza del Ayuntamiento de que habían de asaltar y quemar éste.
Los detenidos quedaron a disposición del juzgado.

Se alquila
Una casa-chalet con jardín en los Molinos de Viento; pasando los autobuses por la misma puerta.
Darán razón: Murcia, 27.

Penetran violentamente en una casa
Las Menas.—La guardia civil de este pueblo comunica que el vecino Juan Martínez Requena denunció que Nicolás Hernández Cruz, Enrique Torreblanca Martínez y Manuel López Jiménez, penetraron violentamente en su domicilio maltratándole de obra y produciéndole diversas heridas leves.

La benemérita comprobó la veracidad de la denuncia, deteniendo a los tres individuos. Estas detenciones produjeron cierto malestar entre los obreros quienes en un grupo de quinientos organizaron una manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento, solicitando la libertad de los detenidos.

La guardia civil, tuvo que intervenir, consiguiendo disolver a los manifestantes. Afortunadamente no ocurrió ningún incidente, y el pueblo se encuentra en completa calma.

Teléfono 1-0-3

Quiere usted saberlo?
Pues adquiera trece maletas, pero que sean «Las maletas del señor O. F.»

Una artista famosa de cine
Ola Felden, «estrella» cinematográfica de fama mundial, encargó a una agencia de Turismo que la facturaran su equipaje, compuesto de trece maletas, con destino a la ciudad de Ostend, donde debía pasar tres semanas en unión de un amigo importante. Pero su sorpresa fué grande al ver que no había llegado en la fecha señalada.

Comenzaron a faltarle vestidos, sombreros, zapatos, joyas. Los días pasaron rápidamente y con ellos aquellas vacaciones en las que tuvo necesidad de adquirir nuevas prendas caras para poder vestirse. Mientras, los empleados de la Agencia de Turismo se volvían locos cursando telegramas todas partes, para preguntar por las trece maletas de la actriz famosa. Pero, ¡ah! la casualidad...

En un pueblecito insignificante, una gota diminuta de tinta sobre el mapa—estaba guardado, muy guardado, ocupando seis habitaciones confortables, el equipaje numeroso de Ola Felden... que había recibido ya, como indemnización, una suma fabulosa...

Aquel pueblecito era Ostend. ¿Por qué llegaron allí las trece maletas?
La culpa fué de una letra, de «e»...

Se olvidaron de escribirla en la oficina de Turismo... Ella sola declaraba, sin confusión, el punto de destino. ¿Quiéren ustedes saber más? No se olviden entonces de las maletas...

«Las maletas del señor O. F.» ¿Que O. F. es Ola Felden y Ola Felden una señorita? Bah, eso solo podrá aclararse el día del estreno.

Se trata de un film interesante presentado por «Selecciones Filmofono». Con él pasará todo espectador el rato más agradable de su vida.

Los que hacen un film maravilloso
Las Maletas del señor O. F., de gran interés que estrenará esta temporada selecciones filmofono, ha sido realizado por el genial «metteur en scene» Alexis Granovski, y sus intérpretes principales, son, Peter Lorre, Margo, Lio, Alfred Abel, Hedy Kiesler, Harald Paulsen, Ilse Korsek, etc. La música, fué escrita por el célebre compositor, Dr. Karol Rathaus.

Esta comedia de la Tobis, salpicada de un humorismo fino y delicado supo lograr en Europa entera el aplauso sincero de todos los públicos inteligentes y los mayores elogios de la crítica severa. Con ella se pasan unos momentos felices, su interpretación es inimitable. La fotografía clara y espléndida.

Veá usted pronto las maletas del señor O. F., y recordará durante mucho tiempo, el día de su estreno.

Salón Hesperia
Cine sonoro, (Ideal sonoro Gaumont).
Inauguración de la temporada 17 de septiembre, sábado. Con el programa Paramount.

Películas que se proyectarán en español en el Hesperia:
«Gente alegre», por Roberto Rey y Rosita Moreno, gran comedia musical toda en español.
«El Comediante», por Ernesto Vilchez, obra cumbre del maestro. Totalmente en español.
«El hombre que asesinó», por Rosita Moreno, totalmente en español. Comedia dramática.
«Sombras de circo», por Miguel Ligeró y Amelia Muñoz, toda en español.

«Desamparados», por George Bancroft, en español por Dobles.
«Monte Carlos», por Jeanette Mc. Donal, en inglés.
No deje Vd. de asistir a esta inauguración y verá la gran comedia musical toda en español, «Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

«Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

«Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

«Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

«Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

«Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

«Gente alegre», interpretada por Roberto Rey, Rosita Moreno y Ramón Pereda.

Vida judicial

Audiencia
En la mañana de ayer se vieron las causas anunciadas.

Vista de una causa
Se ha visto la causa seguida en el juzgado del distrito de San Sebastián contra Antonio Ossorio Martínez, quien con una piedra rompió el reloj de la Iglesia de San Sebastián.

Se solicita por el fiscal le sea impuesta al procesado una multa de mil pesetas.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

Table with columns: ENTRADOS, SALIDOS. Includes entries for Vapor español «Arza-Mendi» procedente de Alicante con carga general y pasajeros.

OCASION

Se venden dos máquinas completamente nuevas, modelo Singer. Una para hacer vainica y otra de cadetena. Últimos modelos

RAZON:
D. Diego Fernández Rizo
HUERCAL-OVERA (Almería)

Nuestro clima

Table with weather observations: Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado.

Mundo Gráfico

Inicio esta semana una amenisima «Sección de Agricultura» con bellas ilustraciones y texto de palpante actualidad.
España entera vuelve sus ojos a la agricultura y leerá con avidez esta nueva sección de MUNDO GRAFICO, que responde a la más dramática preocupación nacional.
Publica, además, vibrantes informaciones de actualidad, destacándose:

Todas las necesidades de los pueblos que se nos comunican tendrán acogida en las columnas de este periódico que será el defensor de sus intereses, respondiendo a su lema.

F. SERRANO OLMO
Corredor de frutas en Paris
Especialidad uvas de Chanes o Almería
Consigne sus exportaciones y obtendrá los mejores precios del mercado
Cuentas de venta, con cheque, prontas y económicas
INFORMES Y CUANTOS DETALLES NECESITEN LOS DARA
Cecilio Guzmán. - Canjáyar

Salchichería y Carnicería de Juan Muñoz

Table with prices for Magra de cerdo, Salchichas blancas, Tocino fresco sin sal, Idem añejo, Patas de cerdo frescas, Lenguas y costillas, Morcillas y buitara.